
посвященный юбилейной дате со дня 
основания ООО «Фармаприм», объ-
единяющего сеть аптек и лечебно-диагностический 
центр в Николаевске. 

Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
                           явления             воздуха          м/с    
25 января
ночь
день

26 января
ночь
день

27 января
ночь
день

28 января
ночь
день

-15 4

 -9 5

-13 4

-7

-9

-6

По данным сайта Гисметео.

Неблагоприятные дни января
25 (с 14 до 16 часов), 26 (с 8 до 11 часов).

По данным доктора медицинских наук профессора 
В. И. ХаснулИна.

-8

-5

2

4

2

3

Цена
свободная

5

Навигатор

3 стр. – «Двадцать лет 
на страже здоровья» - материал, 

5 стр. –  «Души моей Спас» - литературная 
страница, посвященная творчеству нашего коллеги, 
талантливого журналиста и писателя А.М. Тупицина.  

Среда обитания

ясно

ясно
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Капремонт: платить или не платить?
Новый платеж вызывает у людей много вопросов

 начало года 
добавило головной 
боли жильцам 
многоквартирных 
домов. К привычным 
платежкам за 
коммунальные 
услуги прибавился 
новый вид  платежа 
– так называемый 
капитальный ремонт 
общего имущества 
многоквартирного 
дома.

Активные дебаты на этот 
счет велись весь 2014 
год. Платежки на капре-
монт обещали прислать 
уже в октябре, сделав 
их предварительно «ну-
левыми» с целью поста-
раться избежать возмож-
ных ошибок – они, как 
известно,  есть в любом 
новом деле. Но этого не 
случилось.  Появилась 
призрачная надежда, что  
платеж за капремонт, к 
которому было высказа-
но множество претензий 
и серьезных замечаний, 
будет отложен до лучших 
времен.   И все-таки счет-
квитанция сразу за два 
месяца, октябрь и ноябрь 
2014 года, вместе с дого-
вором  со всей остротой 
поставили перед жителя-

ми  гамлетовский вопрос: 
«платить или не платить?»

В поисках ответов жур-
налисты газет «Завол-
жье» и «Компас» обра-
тились в городскую ад-
министрацию, которая 
сегодня вынуждена ра-
ботать в режиме «горячей 
линии» - именно сюда 
чаще всего обращаются 
николаевцы с вопросами, 
на которые пока не нахо-
дят ответов.

По ходу их обсуждения 
со специалистами го-
родской администрации 
н.Ю. Татур и с. Г. Гречко 
обрисовалась следую-
щая картина настроений 
и сомнений николаевцев.

1. Серьезные нарека-
ния вызывает сам до-
говор, приложенный к 
платежным извещениям. 
Вообще-то, все послед-
нее время со страниц 
печатных и экранов элек-
тронных СМИ постоянно 
звучат предупреждения 
внимательно и вдумчиво 
читать то, под чем под-

писываетесь, чтобы в 
будущем не поставить 
себя же в неловкое, а то и 
откровенно невыгодное с 
финансовой точки зрения 
положение. 

Николаевцы спраши-
вают: почему в графе 
«собственник помеще-
ния, квартиры» фамилии 
тех, с кем заключается 
договор, указаны без 

инициалов? Разве по-
добная небрежность до-
пустима в документе, 
скрепленном гербовой 
печатью, заверенном 
подписью генерального 
директора Унитарной 
некоммерческой орга-
низации «Региональный 
фонд капитального ре-
монта многоквартирных 
домов»?

2.  Программа капи-
тального ремонта много-
квартирного жилья рас-
считана на 30 лет, до 
2044 года. Почему же в 
договоре в пункте 6. 1 
написано: «настоящий 
договор является бес-
срочным»?

3. Любые договорные 
отношения предполага-
ют, что на руках у обеих 
сторон останутся доку-
менты, не вызывающие 
сомнения в их подлин-
ности. Они необходимы, 
чтобы в судебном поряд-
ке в случае возникнове-
ния спорных ситуаций 
доказательно отстаивать 

свои интересы. Но если 
присланный вместе с 
квитанциями договор 
остается у нас на ру-
ках, чем же тогда бу-
дет довольствоваться 
Регоператор, которо-
му в течение 30(!) лет  
собственник квартиры 
каждый месяц (!) будет 
перечислять отнюдь не 
малые суммы из соб-
ственного, порой очень 
и очень скромного се-
мейного бюджета?

Законное право соб-
ственников иметь на ру-
ках полноценный договор 
признает сам Регопера-
тор в своем официальном 
обращении, разосланном 
главам муниципальных 
образований Волгоград-
ской области. Вот только 
свои обязанности по за-
ключению этих договоров 
стремится переложить на 

плечи муниципалитетов, 
не имеющих для этого 
на сегодняшний день 
ни финансовых, ни люд-
ских ресурсов. Уже звучат 
предложения использо-
вать для этих целей соз-
данные в районах обла-
сти МФЦ, но конкретные 
шаги в этом направлении 
так и не сделаны. Отсюда 
закономерный вывод: 
если предложенный 

собственнику договор 
вызывает у него боль-
шие сомнения, он впра-
ве его не подписывать, 
а значит, и не платить 
деньги по счетам. Есть 
определенная часть до-
тошных в юридических 
вопросах граждан, кото-
рые на этом основании 
решили пока занять вы-
жидательную позицию.

4.Еще одна немало-
важная цитата из все 
того же пункта 6.1 «ука-
занный договор за-
ключается в порядке, 
установленном ст. 445 
ГК РФ, при этом упла-
т а  с о б с т в е н н и к о м 
взноса на капиталь-
ный ремонт на счет 
Регионального опера-
тора после получения 
им проекта такого до-
говора считается его 
заключением». 

- Выходит, что однаж-
ды уплатив взнос, мы 
тем самым обрекаем не 
только себя, но и наших 
детей и даже внуков на 
выплаты, конца которых 
из-за их растянутости 
во времени вполне мо-
жем и не дождаться? 
– спрашивают никола-
евцы. 

Окончание на стр. 2

Почему же в договоре в пункте                    
6.1 написано: «настоящий договор 
является бессрочным»?

указанный договор заключается                         
в порядке, установленном ст. 445 ГК 
РФ, при этом уплата собственником 
взноса на капитальный ремонт                              
на счет Регионального оператора после 
получения им проекта такого договора 
считается его заключением.  
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Уважаемые стУденты николаевского 
мУниципального района! 

примите искренние поздравления с празд-
ником – днем российского студенчества!
студенческая пора – это время, наполнен-

ное красочными событиями, новыми знаком-
ствами, знаниями и открытиями. Это пора 
смелых планов и огромных возможностей.
в нашем районе растет прекрасная, искрен-

няя, деятельная молодежь. У каждого из 
вас, молодых, неравнодушных, энергичных 
и устремленных к созиданию представите-
лей общества, сегодня есть возможность 
заложить фундамент своих будущих до-
стижений.
желаем, чтобы ваша студенческая жизнь 

была насыщенной и разнообразной, пусть в 
ней найдется место не только для занятий, 
сессий и лекций, новых свершений и откры-
тий, но и для дружбы и отдыха!

с уважением глава администрации 
николаевского муниципального района 

Ю.Ю. ЧуВашИн.
Председатель николаевской районной Думы 

О.Ф. МанИХИн.

Клуб выходного дня 
для молодых семей «Тюльпан»  
приглашает  всех желающих на «День здо-

ровья», где вы  весело и с азартом проведете 
время с детьми за спортивными конкурсами, 
смешными соревнованиями, забавными 
эстафетами. 

Ждем каждое 
воскресенье, 

начало 
в  15.00, 

молодежный 
центр 

«Импульс».
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Капремонт: платить или не платить?

Окончание. Начало на стр. 1

По этому поводу в соцсе-
тях гуляет анекдот из жизни 
восточного мудреца Хаджи 
Насреддина, который взялся 
за 20 лет научить говорить 
за большие деньги ишака 
султана. Султан на эту сделку 
согласился, но в ответ пообе-
щал жестоко расправиться с 
Хаджой, если эксперимент не 
удастся. В ответ на причитания 
родных и друзей о неминуемой 
смерти Хаджи, неунывающий 
весельчак ответил: «За 20 лет 
кого-то из нас обязательно 
не станет: либо меня, либо 
султана, либо ишака». Одним 
словом, обещать - не значит 
делать.

К сожалению, за десятилетия 
вхождения в дикий капитали-
стический рынок у нас нако-
пилось достаточно печального 
опыта по поводу того, как те 
или иные благие пожелания 
оборачивались обманом и 
приносили  и, к сожалению, 
продолжают приносить глубо-
кие разочарования. 

Утрата доверия – таков пе-
чальный итог бесконечных 
реформ и экспериментов. 
Высказываются откровенные 
опасения, что предполагаемая 
схема сбора денежных средств 
может оказаться сродни фи-
нансовым пирамидам.

5. Внимательно прочитав до-
говор, николаевцы не могли не 
заметить, что он составлен в 
пользу только одной стороны 
- Регионального оператора. 
Собственникам же хочется 
знать, когда конкретно их дом 
попадет в программу капи-
тального ремонта, какие рабо-
ты будут выполнены, какова их 
стоимость. Нельзя же, в конце 
концов, покупать то, чего даже 
не можешь себе представить?

6. В этой связи закономе-
рен  еще один вопрос: жители 
многоэтажной застройки в 
обязательном порядке каждый 
месяц оплачивают платеж-
ный взнос на содержание и 
техническое обслуживание 
дома, который поступает на 
счет МУП «Управляющая ком-
пания». Тариф в этом случае 
обговаривается с жильцами, 
советом дома, определяются 
необходимые текущие работы, 
по итогам года – обязателен 
отчет перед собственниками 
за потраченные средства. 
Будем откровенны, не всегда 
он удовлетворяет жителей, 
достаточно претензий оста-
ется к выполненным работам, 
их качеству. Иначе откуда по-
стоянно возникают сомнения: 
на что тратятся деньги по этой 
статье коммунальных плате-

жей? Но все-таки у жителей 
есть возможность предъявить 
претензии, достучаться до ис-
полнителей, в конце концов по-
смотреть им в глаза и призвать 
к совести, когда ситуация того 
требует. 

А что же Региональный опера-
тор? Из провинции дотянуться 
и достучаться до него не полу-
чится, недаром жалуются уже 
сегодня николаевцы, что по 
телефонам «горячей линии» 
им не удается дозвониться. 
Вот и обращаются в городскую 
администрацию за разъяс-
нениями. А тем по большому 
счету и сказать особо нечего: 
все полномочия наверху, туда 

д о л ж н ы  у х о -
дить и деньги. 

Разве не пра-
вильнее было 
бы сосредото-
чить поступа-
ющие от соб-
с т в е н н и к о в 
п л а т е ж и  п о 
капремонту на 
уровне муници-
палитета? Про-
водить эту важ-
ную работу от-
крыто, гласно, 
при поддержке 
о б щ е с т в е н -
ности. Почему 
не был выбран 
именно этот ва-
риант?  Почему 
людей не спросили, как лучше 
решить эту проблему, если мы 
хотим ее именно решать, а не 
создать на ее месте еще более 
неразрешимую? 

Приходилось мне, как журна-
листу, слышать и такой довод: 
ремонтировать крыши, фаса-
ды, коммуникации все равно 
ведь нужно. Ну чего стоят в 
среднем 250  рублей в месяц 
с квартиры (проедаем-пропи-
ваем куда больше) в сравнении 
с грядущей перспективой жить 
в капитально отремонтирован-
ном доме?

Такое сравнение некоррек-
тно. Ведь мы и так каждый 
месяц платим платеж «текущее 
содержание и технический 
ремонт» помещения. При та-
рифе 8,81 руб. за квадратный 
метр моя семья платила в 
2014 году за трехкомнатную 
квартиру  каждый месяц 541 
рубль  управляющей компании. 
В октябре добавляется взнос 
за капремонт в 311 рублей при 
общем для всех тарифе 5,06 
руб. за кв. м. Таким образом 
теперь за каждый квадратный 

метр нашей семье приходится 
платить уже 13 руб. 87 коп., а в 
целом – 852 рубля. И в первой 
платежке «текущее содержа-
ние и технический ремонт» и во 
второй «капитальный ремонт» 
- ключевым является слово 
РЕМОНТ. Не придется ли моей 
семье, как и всем остальным, в 
итоге оплачивать дважды одни 
и те же работы по ремонту, 
в которых так трудно будет в 
итоге разобраться? Кстати, 
тариф 5,06 руб. определен на 
2014-2015 годы, и дальше он 
обязательно будет пересма-
триваться, понятно, что не в 
сторону понижения. Скорее, 
платеж за капремонт можно на-

начнутся в Николаевском рай-
оне через десять лет, в 2024 
году, да и то попадут в нее 
далеко не все из 58 домов, 
включенных в программу. За 
это время сколько воды и денег 
утечет…

А что делать тем, кому ремонт 
крыши или канализационных 
сетей нужен не десятилетие 
спустя, а уже сегодня, иначе 
к намеченному сроку от дома 
могут остаться руины, и тогда 
дом легче будет признать ава-
рийным, а значит, не подлежа-
щим капитальному ремонту. 
Или тем сознательным жиль-
цам, как правило, домов двух-                                                                              
этажной застройки, которые 

уже и без Рего-
ператора смог-
ли отремонти-
ровать подъез-
ды, установить 
тепловые счет-
чики,  приве-
сти в порядок 
подвалы,  фа-
сады. В нашем 
городе есть во-
обще уникаль-
н ы й  с л у ч а й , 
когда ремонт  
крыши пятиэ-
тажного дома 
был полностью 
выполнен за 
счет жильцов, 
которым при-
ш л о с ь  р а д и 

этого пустить шапку по кругу 
и собрать очень серьезную 
сумму. Интересно, что при 
этом самые большие слож-
ности возникли с владельцами 
нежилых помещений первого 
этажа, населенного, казалось 
бы, очень солидными конто-
рами и магазином, которые в 
первую очередь должны были 
бы проявить ответственный  

подход к ремонту крыши. За 
капремонт они также будут 
платить на общих основани-
ях? Или будут искать лазейки, 
как это происходит нередко 
с государственными пред-
приятиями и учреждениями, 
заселившими первые эта-
жи пятиэтажек, при оплате 
платежей в управляющую 
компанию за техническое 
обслуживание?!

Вопросы на встрече озвуче-
ны. А вот ответы?

Всегда, когда возникает та 
или иная сложная и спорная 
ситуация, созданная не по 
вине людей, первым делом 
думаешь: а где же выход? с 

чего надо начать действовать? 
кто защитит пострадавшую 
сторону? к кому обращаться 
за помощью? 

Если принято то или иное 
решение, которое вызывает 
столько сомнений и наре-
каний, не следует ли тут же, 
по горячим следам, разо-
браться, изменить его, ис-
править?  Кто это поможет 
сделать: надзорные органы?  
депутаты? 

Ясно, что наделенные вла-
стью и полномочиями люди, 
взявшие на себя обязатель-
ства по защите интересов 
своих граждан, избирателей, 
не должны оставаться в сто-
роне от этой проблемы. Ждут 
николаевцы и приезда в наш 
город представителей Регио-
нального оператора. Деньги, 
как известно, любят счет, 
ищут тишины, спокойствия  
и доверия, а это в первую 
очередь зависит от тех, кто 
берет на себя огромную от-
ветственность за то, чтобы 
слова и обещания не расхо-
дились с делами.

наталья ГРебеннИКОВа.

а тем временем...
• Как сообщают в фонде капремонта, собираемость взносов на 20 января составила 

22, 7 процента. среди причин низкой собираемости платежей специалисты региональ-
ного фонда капремонта назвали обнаруженные неточности в платежных документах, 
неверно указанные площади, отсутствие в платежках фамилий собственников. За 
ноябрь-декабрь в фонд поступило более 2,5 тысячи письменных обращений и 11 ты-
сяч звонков на «горячую линию». специалисты фонда продолжают приводить в соот-
ветствие имеющуюся базу данных по собственникам. 

• Одними из первых оплатили новые платежи получатели субсидий. Появилась ин-
формация о том, что выплата субсидий напрямую будет зависеть от того, есть ли у 
собственника долги в платежах за капитальный ремонт.

• Сейчас взносы за капремонт можно осуществлять без комиссии в операционных кас-
сах всех отделений ОаО «сбербанк» и через электронную систему «сбербанк-Онлайн». 
Кроме того, платежи теперь принимаются  в отделениях «Почты России», МИнбанка, 
ООО «Интмашсервис» (телеграф). но в этих организациях взимается комиссионный 
сбор, размер которого регламентируется внутренними правилами и нормами. Как 
выяснилось, самым маленьким комиссионный сбор оказался у ООО «Интмашсервис», 
он составляет 1 процент от суммы платежа.

На контроле

звать не взносом, а податью за 
право жить в многоквартирном 
доме. Ведь за коммунальные 
услуги: свет, тепло, воду, газ, 
вывоз мусора мы платим по 
отдельным квитанциям. И цены 
там постоянно растут в отличие 
от зарплат и пенсий рядовых 
граждан. 

...Основные работы по капре-
монту, согласно программе, 

Медкнижки 
можно получить 
в Николаевске
С 27 января в  г. нико-

лаевске можно будет при-
обрести и оформить  лич-
ную медицинскую книжку, 
пройти профессиональную 
гигиеническую подготовку 
и аттестацию в здании Рос-                                            
потребнадзора на 2 этаже 
по адресу: г.николаевск, 
ул. Мира, 37.  

Каждую среду с 10.30 до 
14.30 прием граждан будет 
осуществлять представи-
тель Волжского филиала 
ФБУЗ «ЦГиЭ в Волгоград-
ской области».

Причин для роста цен на хлеб нетВыработка мер, связанных 
с предотвращением 

роста цен на социально 
значимые сорта хлеба, 
стала главной темой  
заседания рабочей группы 
под руководством первого 
вице-премьера региона 
александра беляева.

На встрече, где присутствовали 
руководители крупнейших ком-
бинатов, профильные областные 
министры, представители тор-
говли и аграрии, детально анали-
зировались все составляющие 
стоимости хлебной продукции, 
которая подорожала за несколько 
последних дней, в среднем, на 
два-три рубля. 

На сегодняшний день в Волго-
градской области действуют 57 
элеваторов с общей мощностью 
хранения 3 700 тысяч тонн. Зерно 
и маслосемена - в полтора-два 

раза превышают объемы внутрен-
него потребления населения. Это 
позволяет в полном объеме обе-
спечивать потребности региона в 
фуражном и продовольственном 
зерне, продавая за пределы об-
ласти 2 - 2,5 млн. тонн, что явля-
ется значимым подспорьем для 
хозяйств. 

Сейчас в хлебоприемных пун-
ктах и элеваторах хранится 650 
тысяч тонн зерна. Этого хватит 
для поддержания продоволь-
ственной безопасности области 
до урожая 2015 года. Но аграрии 
не спешат реализовывать свои 
запасы, ожидая максимально 
высокой сезонной  цены.  

Важную составляющую в цено-
образовании играют мукомоль-
ные предприятия – их в регионе 
15, а также мельницы – таковых 

40. По данным министерства 
сельского хозяйства области, 
потребность местного рынка 
в муке может быть полностью 
удовлетворена за счет соб-
ственного производства.  Но 
хлебозаводы также закупают 
муку в Саратовской, Ростовской 
областях, Ставропольском крае.  
В прошлом году потребление 
хлебных продуктов в регионе на 
душу населения  составило 125 
кг при рациональной норме по-
требления 105 кг. На территории 
области работают десять круп-
ных и средних хлебозаводов, ко-
торые производят 75 процентов 
всей продукции, их мощности 
составляют 228,3 тыс. тонн, 
оставшиеся 25% закрываются 
за счет пекарен. 

Использование мощностей 

предприятиями по производству 
хлеба в 2014 году составило более 
60 процентов. По оперативным 
данным, средние оптово-отпуск-
ные цены за килограмм хлеба 
пшеничного из муки первого 
сорта увеличились с августа  на 
107,3% и ржано-пшеничного на 
106%. В то же время реализация 
продукции по сетевым магазинам 
идет по договорным ценам, кото-
рые зачастую ниже отпускных цен 
заводов.

 Анализ ситуации показывает, 
что на сегодняшний день и до но-
вого урожая объективных причин 
и факторов по росту цен на зерно 
и хлебопродукты нет. Случаи их 
спекулятивного завышения будут 
рассматриваться компетентными 
надзорными органами.

Татьяна еРМИлОВа.



ИСТОРИИ УСПЕХА

«заволжье» 24 января  2015 г.

3 
Дата

Двадцать лет на страже здоровья

27 января 
исполняется 
20 лет со дня 
образования в нашем 
районе общества                                     
с ограниченной 
ответственностью 
«Фармаприм».

В середине 90-х годов в на-
шем городе остро ощущался 
дефицит медикаментов. За 
некоторыми препаратами 
николаевцам приходилось 
ехать в Волгоград или Камы-
шин. Для многих фармацев-
тов, имеющих значительный 
опыт, рабочих мест не хвата-
ло. Именно  тогда у молодого 
врача Николая Ивановича Ко-
кина появилась идея открыть 
в Николаевске новую аптеку. 

у ИсТОКОВ усПеХа 
18 января 1995 года был 

подписан учредительный 
протокол о создании ор-
ганизации. 27 января по-
становлением администра-
ции Николаевского района                       
№ 24 зарегистрирован под 
номером 300 Устав общества 
с ограниченной ответствен-
ностью «Фармаприм». Его 
учредителями стали Николай 
Иванович и Светлана Никола-
евна Кокины.

Следующим этапом стал по-
иск помещения для будущей 
аптеки. Договор аренды был 
заключен на заброшенный, ни-
кем не используемый подвал 
Николаевской СЭС. Чтобы при-
вести его в порядок, пришлось 
вложить большие финансовые 
средства. Ремонт в помеще-
нии сделали собственными 
силами. Для оборудования 
аптеки центральная районная 
больница предоставила спи-
санную мебель.

15 июня 1995 года после 
завершения ремонта фар-
мацевтическое учреждение 
ООО «Фармаприм», рас-
положенное по адресу: ул. 
Октябрьская, 38, распахну-
ло свои двери для никола-
евцев. Первоначально его 
штат состоял из директора, 
фармацевтов и бухгалтера. 
Первыми сотрудниками, с 
разницей в несколько дней, 
на работу были приняты С.В. 
Комаренко и О.В. Золотаре-
ва. В апреле 1997 года от-
крылась еще одна торговая 
точка – аптечный киоск на два 
рабочих места по ул. Респу-
бликанской, 87.

Два аптечных пункта функ-
ционировали семь лет. В 
2004 году предприятие ста-
ло расширяться. Появи-
лась перспектива открыть 
полноценный диагностиче-
ский центр. Для этих целей 
был арендован второй этаж 
николаевского универма-
га.  2 декабря 2004 года 
ООО «Фармаприм» получило 
первую лицензию на осу-
ществление медицинской 
деятельности – проведение 
ультразвуковой диагности-
ки. С 17 декабря кабинет УЗИ 
начал свою работу. В тече-
ние месяца прием пациентов 
вел Н.И. Кокин. В январе 
2005 года штат пополнили 
первые сотрудники: врач-
гинеколог И.М. Токарева 
и медицинская сестра Н.Г. 
Корженко. 9 июня 2005 года 
ЛДЦ «Фармаприм» получил 
лицензию на оказание услуг 

по направлению «акушер-
ство и гинекология». 

В марте 2008 года на ра-
боту приняты невролог Л.А. 
Зайцева, терапевт О.В. Ти-
щаева, хирург А.В. Красно-
юрченко. Таким образом, 
перечень услуг значительно 
расширился и у николаевцев 
появился выбор  — стоять в 
длинных очередях к участко-
вому терапевту или другому 
специалисту, или решить 
проблемы со здоровьем, 
затратив намного меньше 
времени и сил.

В 2009 году открылись еще 
два аптечных пункта. Один из 
них расположился по адресу  
ул. Октябрьская, 12, другой - 

в магазине «Магнит». Через 
некоторое время торговая 
сеть «Магнит» прекратила 
сдавать площади в аренду, 
поэтому договор был рас-
торгнут.  

«ФаРМаПРИМ»: 
День сеГОДняшнИй
В настоящее время руково-

дителем ООО «Фармаприм» 
является Вера Максимов-
на Письменская. В состав 
общества с ограниченной 
ответственностью входят 
три аптеки и лечебно-диа-
гностический центр.  

В аптечных пунктах трудят-
ся фармацевты В.В. Риф-
фель, А.Н. Таранова, И.В. 
Нешпор, Е.В. Гречишникова, 
О.В. Тупикова, О.В. Удовина, 
Т.Н. Гайворонская. В штате 
учреждений также санитар-
ки Н.А. Гончарова, водитель 
Н.Д. Лазуренко  и менеджер 
А.В. Павлов. Здесь пред-
ставлен широкий ассор-
тимент товаров по прием-
лемым ценам. Покупатели 
могут приобрести не только 
лекарственные препараты, 
но и  косметические и уха-
живающие средства,  лекар-
ственные растения и т. д. 

Не секрет, что одно и то же 
фармакологическое сред-
ство может продаваться 
под разными названиями. 
Фирмы-производители дают 

своим медикаментам новое 
наименование, увеличивая 
при этом цену, но действу-
ющее лекарственное веще-
ство остается таким же, как 
и в более дешевом аналоге. 
В ООО «Фармаприм» во 
главу угла ставят интересы 
покупателей. Поэтому люди 
различного достатка найдут 
здесь для себя доступные 
медицинские препараты. 

Для удобства клиентов и 
облегчения работы сотруд-
ников в аптеках внедряются 
системы автоматизации. 
Например, программный 
комплекс КФС, который по-
зволяет осуществлять опе-
ративный поиск препарата 

в процессе работы с клиен-
том, контролировать сроки 
годности и забракованные 
серии медикаментов и т. д. 

Аптеки «Фармаприм» тесно 
взаимодействуют с фель-
дшерско-акушерскими пун-
ктами в сельских поселе-
ниях, снабжая их необхо-
димыми лекарственными 
средствами. Медработники 
на местах сами реализуют 
препараты населению. 

ДИаГнОсТИКа 
И леЧенИе 
на ВысшеМ уРОВне
Лечебно-диагностическому 

центру в этом году испол-
нилось 10 лет. Сегодня при-
ем пациентов здесь  ведут 
пять врачей. Первичный 
осмотр больных, диагности-
ку и лечение заболеваний 
внутренних органов (сер-
дечно-сосудистой, дыха-
тельной, пищеварительной, 
мочевыделительной систем) 
осуществляет терапевт Оль-
га Валерьевна Тищаева. В ее 
компетенцию также входит 
функциональная диагности-
ка – проведение ЭКГ. 

С момента создания в уч-
реждении работает врач-
гинеколог Ирина Михайлов-
на Токарева. Она не только 
ведет прием и осмотр паци-
енток, которые обращаются 
к ней с различными «женски-

ми» проблемами, но прово-
дит ультразвуковую диагно-
стику. В центре с успехом 
применяются современные 
методы лечения бесплодия. 
По словам Ирины Михайлов-
ны, за прошедшие десять 
лет очень много пациенток 
обрели долгожданное жен-
ское счастье – стали мама-
ми. Для удобства пациентов 
прием и обследование здесь 
проводятся по предвари-
тельной записи. Работаю-
щие женщины могут прийти 
на прием к гинекологу даже 
в воскресенье.  

Восемь лет трудится в 
центре заслуженный врач-
невролог высшей категории 

Лидия Аркадьевна Зайцева. 
Она занимается диагности-
кой и лечением заболеваний 
нервной системы:

- Мы ведем прием пациен-
тов с заболеваниями пери-
ферической и центральной 
нервной системы всех воз-
растных категорий, начиная 
от грудничков и заканчивая 
пожилыми людьми. Оказы-
ваем им лечебно-профилак-
тическую помощь. Помимо 
медикаментозного лечения, 
применяем нетрадицион-
ные методы, такие как игло-
рефлексотерапия, физио-
терапия, массаж. Цены на 
оказание медицинской по-
мощи приемлемые. Мы не 
повышали их уже на протя-
жении восьми лет. Качество 
и доступность играют свою 
роль.  К нам на прием при-
езжают жители не только Ни-
колаевского, но и соседних 
Быковского, Палласовского 
и Старополтавского районов, 
а также Камышина и даже 
Казахстана.

Помимо всех указанных 
услуг, в ЛДЦ «Фармаприм» 
проводится экспертиза вре-
менной нетрудоспособно-
сти. Также в центре функ-
ционирует современная ла-
боратория,  в которой берут 
большой спектр анализов. 
Многие из них проводятся 

экспресс-методом. Их ре-
зультаты получают в течение 
нескольких минут. Как прави-
ло, пациент в это время еще 
находится на приеме. 

Помощниками врачей в ЛДЦ 
«Фармаприм», как и в любом 
лечебном учреждении, яв-
ляются профессионально 
грамотные медицинские 
сестры: Татьяна Яковлевна 
Майер, Надежда Григорьев-
на Корженко, Светлана Ива-
новна Карпенко, Наталья 
Михайловна Хрищатая, Анна 
Александровна Смоленская. 
Они вносят в процесс лече-
ния пациента очень важную 
долю труда, без которой не 
может обойтись врач лю-

бого профиля: занимаются 
оформлением требуемой 
документации, при необхо-
димости окажут первую ме-
дицинскую помощь, сделают 
укол, измерят давление. 
Каждая медсестра обладает 
соответствующим сертифи-
катом, подтверждающим ее 
квалификацию. Чистоту и 
порядок в учреждении обе-
спечивает санитарка Ольга 
Николаевна Корж.

*    *    *
За долгие годы работы в 

ООО «Фармаприм» сложил-
ся дружный, сплоченный 
коллектив. Его труд отмечен 
целым рядом наград, в числе 
которых – диплом I степе-
ни в номинации «Лучшее 
малое предприятие года», 
свидетельство в номинации 
«Самый ожидаемый потен-
циальный клиент», Почет-
ная грамота губернатора за 
вклад в социально-эконо-
мическое развитие региона. 
Сотрудники предприятия 
не останавливаются на до-
стигнутом. Они регулярно 
проходят обучение, совер-
шенствуются и делают все 
возможное для того, чтобы 
население быстро и каче-
ственно могло получить не-
обходимые медицинские 
услуги.

елена ГаМаЮнОВа.

За долгие годы работы в ООО «Фармаприм» сложился 
дружный, сплоченный коллектив.
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Интервью
альберт лИХанОВ:

«Какое они имеют право?»В нОябРе ИсПОлнИлОсь 
ЧеТВеРТь ВеКа со дня при-
нятия ООн Международной 
Конвенции о правах ребен-
ка. Этой дате  посвящалось 
специальное заседание Ге-
неральной ассамблеи ООн 
в нью-йорке. И хотя на ас-
самблее присутствовала 
скромная группа россий-
ских представителей, слова 
наша делегация не полу-
чила. Впрочем, и в России 
эту дату почти не заметили. 
Почему?

В минувшем месяце сошлись 
три знаковые всемирные даты, 
связанные с детством. 55 лет 
назад 20 ноября 1959 года 
Генеральная Ассамблея ООН 
приняла Декларацию прав 
ребенка. В честь двадцатиле-
тия этого акта в 1979 г. и был 
учрежден Всемирный день 
ребенка. А 25 лет назад в этот 
же день ноября Генассамблея 
приняла Конвенцию о правах 
ребенка, в которой пропи-
санные детские права уже не 
просто декларировались, а 
приобретали силу норм между-
народного права.

СССР  одним из первых рати-
фицирован Конвенцию. Такой 
оперативной готовности госу-
дарства взять на себя серьез-
ные обязательства во многом 
способствовали энергия и 
авторитет основателя и главы 
Советского (впоследствии 
Российского) детского фонда 
Альберта Лиханова. Который - 
что было немаловажно в такой 
ситуации - являлся тогда еще 
и председателем подкомитета 
по правам ребенка Верховного 
Совета СССР. В канун «трижды 
юбилейного» Всемирного дня 
ребенка А.А.Лиханов ответил 
на наши вопросы.

- Альберт Анатольевич, 
наша страна одной из пер-
вых подписала и ратифици-
ровала конвенцию. Лично 
для вас с какими надеждами 
тогда было связано это со-
бытие?

- Я понимал, что Междуна-
родная конвенция о правах 
ребенка - основополагающий 
всемирный документ, но за 
ним должна последовать це-
лая серия наших внутренних 
законодательных актов. Тако-
ва практика принятия всяких 
международных конвенций, 
деклараций... Документ стал 
для государства своеобразной 
“навигационной картой” в море 
детских проблем и основой для 
создания программ, направ-
ленных на их разрешение.

Прошло четверть века - и у 
нас, действительно, принято 
множество самых разных доку-
ментов. Наверное, нет темы, на 
которую бы законодательство 
не откликнулось. Я считаю, что 
по числу документов и законов 
на душу населения наша страна 

превзошла большинство стран 
мира. Но такого документа - 
единого, который бы устанав-
ливал или был отечественным 
законом о правах ребенка, так 
и не появилось. Надо заметить 
и другое, законодательные 
акты последнего времени ино-
гда носят «пожелательный», а 
не правоустанавливающий ха-
рактер. Мне, например, непо-
нятны новые термины, вроде, 
«медицина, доброжелательная 
к детству». Хочется спросить 
представителей законотвор-
чества: а что, есть медицина, 
недоброжелательная к дет-
ству? Что это за медицина та-
кая? Или появилась категория 
целых городов, «доброжела-

тельных к дет-
ству». Словом, 
я думаю, фронт 
работ для зако-
нодателей ещё 
огромный, и за 
25 лет, конечно, 
сделано дале-
ко не все.

- Предполо-
жу, что ваши 
н а д е ж д ы , 
связанные с 
Конвенцией, 
не ограничи-
вались рам-
ками законо-
дательства. 
Была надеж-
да на то, что в 
отношении к 
детям и у го-
сударствен-
ных мужей, и у общества 
произойдет перелом?

- Естественно, я рассматри-
вал процедуру подписания 
Конвенции Советским Со-
юзом как полное согласие с 
тем, что в ней предлагалось. 
На Генассамблее тогда высту-
пил американский президент 
Буш-старший, выступал он 
едва ли не первым и произ-
нес довольно эмоциональную 
речь, но США до сих пор не 
ратифицировали Конвенцию 
о правах ребенка. Это понять 
очень трудно. Мы же рати-
фицировали документ почти 
одновременно с Китаем. Две 
многолюдные страны сразу 
согласились с Конвенцией! 
Это для Детского фонда ЮНИ-
СЕФ, его тогдашнего исполни-
тельного директора Джеймса 
Гранта, стало определяющим. 
Наша страна не только подпи-
сала документ, но фактически 
и мгновенно его ратифициро-
вала. Это произошло 13 июня 
1990 года. Конечно, тогда 
была великая надежда на то, 
что защита детства, которая в 
советское время имела недо-
статки, но имела устоявшийся, 
традиционный характер, полу-
чит новый мощный импульс 
развития. Нам хотелось нового 
сдвига, большего прогресса во 
взаимоотношениях взрослых 
и детей. Верилось, что ребята 
отныне обретут новую заботу, 
получат больше внимания, 
улучшенную социальную, ме-
дико-педагогическую помощь, 
чтобы десятилетиями копив-
шиеся проблемы - высокая 
младенческая смертность, 
казенная убогость сиротских 
домов, тяжелое положение с 
детьми-инвалидами, детьми 
из многодетных и малоимущих 
семей, да все и не перечис-

лишь, - начали решать всем 
миром: и государство, и само 
общество.

Выступая в III Главном комите-
те ООН накануне Генеральной 
Ассамблеи, я тогда уверенно 
сказал: «Право зафиксиро-
ванное - это высокое благо, но 
благо реализованное - благо 
втройне». Это стало филосо-
фией нашего Детского фон-
да. Например, в стране тогда 
была серьезная проблема с 
младенческой смертностью. 
Три года подряд - с 1989 по 
1991-й - мы с Минздравом по-
сылали в регион Средней Азии 
и Казахстана от 2500 до 2000 
врачей на самые жаркие 90 
дней и снизили младенческую 

смертность всего СССР на 
16% - небывалая статистика! 
А смертность детей второго 
года жизни - на 55%. Сражать-
ся за детей ехали врачи всей 
страны! Всерьёз занялись мы 
особыми видами детской инва-
лидности. Привезли в Москву 
выдающегося американского 
черепно-лицевого хирурга, ко-
торый начал делать операции в 
Республиканской детской кли-
нической больнице. Его опыт 
перенимали отечественные 
врачи. Так в стране зародилась 
углубленная черепно-лицевая 
хирургия для детей, рожденных 
с уродствами, так называемых 
детей-квазимодо. Теперь эта 
хирургия у нас в стране успеш-
но развивается. Могу привести 
другой пример - в советское 
время операции на открытом 
сердце для детей носили огра-
ниченный по объёму характер. 
Очередь нуждающихся превос-
ходила возможности медици-
ны. И Детский фонд вместе с 
институтом Кардиохирургии 
и теперь прославленным Лео 
Антоновичем Бокерия стал 
отбирать наиболее нуждаю-
щихся детей и отравлять их на 
операции в США. За несколько 
лет было прооперировано 880 
детей! И семьи при этом не 
платили ни копейки! Сейчас 
Институт Бокерии развернулся 
в полную мощь, все операции 
делаются у нас, это тоже чрез-
вычайно важно. Я считаю, это 
один из реальных фактов того, 
что Конвенция реально помог-
ла страждущим детям.

- Четверть века назад про-
блем у детства России было 
выше крыши. Тем более, что 
на изломе истории страны к 
уже имевшимся добавились 
новые. К примеру, на наших 
улицах появились беспри-
зорники, маленькие попро-

шайки... Как вы оценивае-
те изменения, которые за 
четверть века произошли с 
нашими «гаврошами»?

- Детей голодных почти не 
стало. Нет той формы бес-
призорничества, которая была 
вполне очевидна в 90-е годы, 
когда ребята шлялись по вок-
залам, подвалам... В Москве 
тогда построили серию при-
ютов, туда забирали детей, ко-
торые не совершали правона-
рушений, но были бродягами. 
Там их отмывали, приводили 
в чувство в течение месяца, 
а потом отправляли обратно. 
К сожалению, сведений о 
том, что и как получалось с 
этими детьми, нет. Такие ис-

следования не 
проводились. 
Сейчас поня-
тия «дети-бес-
призорники» 
не существует. 
Но существует 
понятие мили-
цейское: чис-
ло задержаний 
детей по раз-
ным поводам. 
Это число яв-
ляется стати-
стикой, и толь-
ко. Никто уже 
не рассматри-
вает беспри-
зорничество 
как социаль-
ный фактор. 
Надо сказать, 
сегодня бес-

призорничество мимикрирует. 
Ведь на любой помойке маль-
чишкам можно приодеться: нет 
ботинок - найдут их там, нужна 
куртка - тоже выберут из кучи. 
Вот и получается - может, у 
ребенка и беда, но внешне он 
одет, обут, и не вызывает ни 
чувства сострадания, ни чув-
ства опасения за его судьбу. К 
сожалению, появились такие 
новые феномены... Однако 
число сирот, на мой взгляд, все 
еще чудовищно велико. Это 
подтверждается и ежегодными 
государственными докладами 
о положении детей (кстати, за 
2013 год, по-моему, такой еще 
не был опубликован). Правда, 
общество стараются успоко-
ить другими цифрами, которые 
говорят о сокращении числа 
детей в сиротских госучреж-
дениях, и те почти прекращают 
свое существование. Детей 
передают оттуда на появивши-
еся разные формы семейного 
воспитания. У нас сегодня есть 
приемные, опекунские, патро-
натные семьи. Но, что меня пе-
чалит, семейные детские дома 
Детского фонда, которые мы 
в свое время создавали, фак-
тически уже не существуют: 
они переведены в приемные 
семьи.

- Поясните, в чем разни-
ца...

- В наших семейных детских 
домах родители, взявшие под 
свое крыло детей (не менее 
пяти), считались сотрудни-
ками детского дома, име-
ли трудовые книжки, им шел 
стаж, они получали отпускные, 
оплачивался больничный... 
Такие родители работали на 
государство, чувствовали себя 
ответственными перед ним. 
Сейчас все переведено, из-
вините, на уровень любитель-

ства. Семья, которая приняла 
ребенка и подписала на этот 
счет договор с муниципальным 
учреждением, воспринимает 
воспитание приемных детей 
как договорное дело и, когда 
пожелает, может этот договор 
расторгнуть. А что тогда про-
исходит с душой ребенка - до-
верчиво полюбившего «папу 
и маму» и преданного ими?.. 
Это самое печальное. Среди 
сегодняшних приемных ро-
дителей, конечно, есть очень 
хорошие, достойные люди, 
достойные самого высокого 
признания государства. Нет бы 
ещё и «вознаградить» их за эту 
работу социальным пакетом, 
который имеет любая уборщи-

ца? Ведь они искупают чьи-то 
грехи! Но есть и те, которые 
клюют на высокое вознаграж-
дение и необязательность в 
форме договора подряда.

В те годы, когда мы активно 
создавали семейные детские 
дома, как свидетельствовала 
государственная статистика, 
стали меньше сдавать детей 
в дома ребенка. Это одна из 
краеугольных проблем, кото-
рой нужно заниматься! Кто, 
прежде всего, решается на та-
кой страшный поступок? Пре-
жде всего, плохо устроенные 
матери. Значит, надо оказать 
им всестороннюю поддержку 
- чтобы они, может быть, хоть 
и бедствовали, но детей-то не 
бросали.

- Что бы вы еще сделали в 
сфере сиротства?

- Думаю, было бы правильным 
среди прочих форм заботы о 
детстве отдать преимущество 
двум из них. Во-первых, это 
усыновление. Сегодня семья, 
усыновившая ребенка, полу-
чает в некоторых регионах 
разовое вознаграждение, и 
этим все заканчивается. Было 
бы правильным предоставить 
такой семье самого разного 
рода помощь и льготы до 
совершеннолетия ребенка. 
Во-вторых, возродил бы се-
мейные детские дома как на-
родную службу государства 
по рассасыванию сиротства 
и социальной адаптации си-
ротства. Но именно - как го-
судареву службу, а не договор 
подряда! У Детского фонда 
это получилось. Мы только в 
России создали 368 семей-
ных детских домов - счастье 
обрели 4 тысячи с небольшим 
детей. Все они состоялись. 
70 процентов из них получили 
высшее образование, осталь-
ные среднее специальное, 
все устроены, вышли замуж, 
женились...

Все это надо делать, не от-
кладывая. Ведь по-прежнему 
немало историй, когда ма-
тери отказываются от детей, 
передавая их в дома-ребенка 
или больницы. Зачастую этим 
пользуются недобросовестные 
люди, которые, имея доступ 
к «отказному» ребенку, видят 
в нем только товар, который 
можно выгодно продать за 
границу. Это сильно ударило 
по всем нам, по народу, по 
нравственному статусу, опу-
стило нас.

Галина ИВанОВа.

Окончание в следующем 
субботнем номере 

от 31 января.
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Поэзии волнующие строки

5
наш степновский Джек лондон - так, с доброй улыбкой, мы, районщики, 

называем нашего коллегу анатолия Михайловича ТуПИЦИна… за его 
отъединенность от суетного быта (может же позволить себе быть свободным 
в наше несвободное время!)…за сосредоточенность и вдумчивость, без 
которых невозможно представить тяжелое писательское ремесло. Да, да! 
Именно ремесло - как труд, трудный, но любимый, ставший призванием. 
Ведь только дилетант может посчитать, что сочинительство – это по части 
внезапных озарений и просветлений.

В свои редкие приезды в николаевск анатолий Михайлович находит минуту, 
чтобы заглянуть в редакцию газеты «Заволжье», с которой связан долгими го-
дами творчества и отношений - разных в разное время. а мы, в свою очередь, 
всегда интересуемся: что нового написал он в своем степном уединении? 

Интернетовское пространство  давно уж им освоено. но все-таки печатное 
газетное слово имеет для пишущего человека свое неизбывное волнующее 
притяжение. Да и землякам хочется о себе напомнить: «Жив, мол, работаю, 
пишу! не только прозу, но и стихи». 

Они  - перед вами.

Души моей СпасСЛово
Слово!
Лишь боги знают,
Гекзаметром стихи верстая;
о суете не помышляют,
Что нами тут искусно так играют.
Но слово в подсознанье нашем
все-таки витает.
о, слово!
оно лишь то, что держит
На земле нас грешной;
Произнесенное –
Материальность обретает!
Поспешность –
И ведь та не навредит ему.
оно, бывает, умирает,
Так и не вошедши в вечность
(в вечности халтура не пройдет:
Что не несет заряд уму).
Но слово! 
Душ великое блаженство
откровений,
Дай Бог вам слов простых
И – совершенство
в потоке мнений и сомнений!.
P.S. В 2005 -2012 годах в соцсетях было 

множество литературных сообществ, в 
коих я и состоял. Одно из них «Отчизне 
посвятим душевные порывы» учредил 
Джонни Ганнибал из Тель-Авива (родо-
вые корни самого Джонни российские). 
Сообщество насчитывало несколько 
тысяч человек из разных стран планеты. 
Объявлялись поэтические конкурсы. И 
хотя я не считал (да и не считаю!) себя 
поэтом ( пишу документальную, художе-
ственную, фантастическую прозу), стихи 
для меня как для художника – это упраж-
нения, вырабатывающие краткость из-
ложения мыслей и чувствований, решил 
принять участие в очередном конкурсе. 
К моему неожиданному (но радостному!) 
слежению за турами стихи (или, как на-
зываю их ласково – стишата) под назва-
нием «Слово» вышли на первое место. 
Стал я лауреатом конкурса. Пример за-
разителен (коль тешит тщеславие), при-
нимаю участие в новом конкурсе. Мой 
«Венок» прочно удерживается на втором 
месте по голосованию многотысячной 
аудитории…

Не стал я более искушать судьбу: с тех 
пор не участвовал ни в одном конкурсе, 
хотя имел сотни приглашений…

веНоК
1.
Сплети венок –
Ромашки не увяли.
Создавший круг,
Да повторит творца!

На круги своя
Прямые станут,
Не избежав 
Судьбы крестца.
Сплети венок-
Ромашки не завяли.
Их не коснется
Бренность буден.
вплети в венок
Свои печали:
Да будет
Сон их непробуден.
Сплети венок –
Ромашки не увяли.

Нам открылся –
Тайны круг.
На них с тобой
Мы загадали,
Мой нежный,
Милый друг.
2.
…не плети венок –
Ромашки уж завяли.
осыпятся,
Как бренность буден.
Не вплести в венок
Мои печали,
встреч,
Которых не встречали,
И свиданий, 
Что не будут;
Сна,
в котором ты была
(может быть, и – есть?).
Две прямые –
Два крыла;
Точка –
Круг пересекла:
Неизбежность –
Судьбы крест!
Не плети венок – 
Ромашки ведь увяли…

ПИСьМо НА войНу

Мой дядя 
Анатолий 

Григорьевич 
Тупицин пропал 

без вести на 
войне в 1941 

году под Киевом. 
Был он военным 

шофером. В 
память о нем 

меня назвали 
Толей, а затем и 

племянника.

Письмо напишу.
Куда и кому?
Адрес на треугольнике стерся
Части №ной.
На войну.
ему,
Кто на портрете семейном,
в буденовке предвоенной,
Чье имя теперь ношу.
о чем напишу?
Что память режут сволочно,
вырывают с землею осколочной,
Что кровью запружена,
На помойки памятниками сгружена.
Что предатели на парадах шагают,
Бренча крестами нацистскими;
украйну не нашу прославляют.
Бандеровцы и фашисты
Стали близки,
Малороссию разрывают на куски.
…что проходимцы
Стали правителями склизкими.
оболванивают 
Речами популистскими.
На памяти вашей

Наживая авторитет;
отечество продают 

за серебреники,
выкачивая
Белое и черное золото недр –
ворье, прихлебатели и нахлебники.
Что на Рублевке – 

шабаш и проститу
Московию отделяют от государства;
вся шушера пригрелась тут,
Коронуют друг друга на царство.
… написать об этом –
Сердце рвать,
А тебе не спать
Спокойно в раю.
На новую войну
в родимом краю
Сбирается вседюжий
Наш русский солдат!

веЧеР ДИвНый

Только в этот вечер –
вечер дивный,
Гореньем освечен,
Ребенком наивным,
Прикоснувшись к тайне,
освящу листы.
И пастель случайно
Милые черты
Изобразит… и ты –
С улыбкой родной
Навсегда со мной.

12 ( ДвеНАДцАТь)

встречаем рассветы, 
провожаем закаты.

Радостью святы, болью – объяты.

Белое, черное – не счесть полос,
Зло и добро в одно слилось.

Где грани, где черта? –
Не ведать ни черта!

уповаем на Бога, правит же – бес.
Далеки человеки еще до небес.

Путь  лжив, идеал – обман.
в висок планеты уперся наган.

Курок нажать, и – вот:
Страшный суд уже идет.

еще Не веЧеР…

Не плачь ты, горлица, в моем саду:
Забытых дней 

воспоминаньям не окучить.
Так неужель успел уже наскучить
весенним дням в сиреневом бреду?
вернусь! Приду!
ведь солнце светит!
еще не вечер и не пропасть ночи.
Не надо беды мне пророчить.
еще готовит мне судьба ответы.
Не плачь ты, горлица, в моем саду…

РАЗБИТое ЗеРКАЛо

в осколках жизнь засеребрилась,
в отраженьях – то и это.
(на несчастье ведь разбилось –
гласит народная примета).
Там – полглаза, здесь – улыбки стать.
А малюсеньких-то сколько?!
воедино облик не собрать –
Жизнь рассыпалась на дольки.
Как не верить тут ученым, впрочем,
Что живое – голограммы…
(прям – содом!)
И не просто так холодно очень.
А погода? –
Погода здесь не причем.

оТЧИй ДоМ

вечер нежно смежил веки,
Здесь покой и старый стиль.
отчий дом, ты – мой навеки:
Сказка, тайна, быль.

РАССвеТНое

видеть в тусклом свете все? –
Немудрено, слабо и пошло.
Самокопанье душу не спасет.
Да и зачем скулить о прошлом?
если новый день взошел
На престол –
Священным светом!
И вчерашний день смешон
в лучезарности рассветной.

ДоРоГА

Бросив срочные дела,
Рюкзак – за плечи:
Дорога странствий
вновь зовет.
То прямо мчит,
То – поворот.
в дороге
Мне становится ясней
Напряжение рабочих дней
в бестолковости
Суетных буден,
Да бессонницы ночей
Знобящий студень.
… у озера Ильинского
Я сделаю привал,
обласкает озера овал.
Зорко в озеро
Я посмотрюсь –
в себя,
Как в воды, окунусь.

Подготовила наталья ГРебеннИКОВа.
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Юбилей

Главный   
редактор

в.в.

ПолТавСКИЙ.

Агрофорум

Наставник многих поколений

20 января 
исполнилось 80 лет 
Почетному гражданину 
николаевского района 
Виктору Матвеевичу 
Просвирину. 

Чествование юбиляра со-
стоялось в минувший втор-
ник в большом зале адми-
нистрации. Поздравить это-
го заслуженного человека с 
днем рождения пришли главы 
поселений, руководители и 
представители предприятий 
и организаций района. Боль-
шинство из них работали с 
Виктором Матвеевичем, у 
каждого в памяти сохрани-
лось немало ярких примеров 
из его трудовой биографии. 

Всю свою жизнь он посвятил 
развитию сельского хозяй-
ства. Трудовую деятельность 
начал в 1958 году в качестве 
бригадира, управляющего 
отделением совхоза «Крас-
ноармеец» Калининской об-
ласти. С марта 1960 года 
являлся главным агрономом, 
затем председателем колхоза 
им. Калинина села Иловатки 
Старополтавского района. 
С октября 1967 года – глав-
ный агроном колхоза «Ило-
ватский» Старополтавского 
района. 

Виктор Матвеевич всегда 
отличался особой точкой зре-
ния на любую проблему, не 
боялся открыто высказывать 
свое мнение. Это не всегда 
нравилось вышестоящему 
начальству. Принципиальная 
жизненная позиция и одно не-
осторожное высказывание в 
адрес руководящего работни-
ка заставили его в свое время 
сменить место жительства и 
переехать из Старополтав-
ского района в Николаевский. 
Здесь с апреля 1977 года он 
работал трактористом-ма-
шинистом в совхозе «Вер-
бенский». Но талантливого 
руководителя очень быстро 
заметили и в августе того же 
года назначили директором 
хлебоприемного предприятия 
Николаевска. В 1978 году в 
нашем районе был собран 
рекордный урожай зерновых - 
254 тысячи тонн, что пример-
но в десять раз превышает 
нынешние показатели. ХПП 
функционировало на преде-
ле возможностей. Виктору 
Матвеевичу удалось так ор-
ганизовать процесс, что все 
работы по приему, погрузке и 
транспортировке зерна были 
завершены в срок. 

С апреля 1980 года юбиляр 
занимал должности замести-
теля начальника, начальника 
производственного управ-
ления сельского хозяйства, 
председателя комитета агро-
промышленного объедине-
ния. С 1992 по 1996 год являл-
ся председателем комитета 
по сельскому хозяйству ад-
министрации Николаевского 
района. Трудовой путь Вик-
тора Матвеевича отмечен 
двумя медалями ВДНХ в 1962 
и 1964 годах, медалью «За 
трудовое отличие» и орденом 
Трудового Красного Знамени 
в 1974 году. 

Трудно переоценить вклад 
этого человека в экономиче-
ское и социальное развитие 
нашего района. На любом 
фронте работ он проявлял 
себя как грамотный специ-
алист и знающий руководи-
тель. После ухода на пенсию 
в 1996 году юбиляр продол-
жает занимать активную жиз-
ненную позицию. Дважды, в 
2005 и 2009 годах, избирался 
депутатом Николаевской 
районной Думы, являлся за-
местителем председателя 
районной Думы и председа-
телем комиссии по аграрной 
политике. И сегодня Виктор 
Матвеевич - активный участ-
ник общественной жизни 

Николаевского района. 
С теплыми словами и по-

желаниями к виновнику тор-
жества обратился  глава ад-
министрации Николаевского 
района Ю.Ю. Чувашин. Для 
него так же, как и для многих 
людей, присутствовавших 
в этот день в зале, Виктор 
Матвеевич в свое время был 
наставником, помогал на-
чинающему работнику рай-
кома комсомола находить 
правильный подход к людям. 
Сотрудничество продолжи-
лось и в дальнейшем.   

- Мне, как главе района, по-
везло прошедшие пять лет 

работать вместе с Виктором 
Матвеевичем, который на 
общественных началах за-
нимал должность замести-
теля председателя районной 
Думы. Ему удавалось решить 
многие острые проблемы, 
находить определенный ком-
промисс и выстроить то на-
правление, по которому се-
годня продолжает развивать-
ся наш Николаевский район, 
– отметил Юрий Юрьевич. Он 
вручил юбиляру Благодар-
ственное письмо и памятный 
подарок. 

Председатель Николаевской 
районной Думы О.Ф. Манихин 
- земляк В.М. Просвирина. 
Он также родился в Сталин-

граде. Для него этот мудрый 
человек тоже когда-то стал 
наставником, помог выбрать 
правильный жизненный путь. 
Олег Федорович признал-
ся, что большинство важных 
решений принимал только 
посоветовавшись со стар-
шим товарищем. Он пожелал 
юбиляру здоровья и долго-
летия и вручил ему открытку, 
подарок и памятную медаль 
от районной Думы, а также 
приветственный адрес от ру-
ководства ЗАО «Агрофирма 
«Восток». 

Поздравления в адрес вино-
вника торжества прозвучали 

от председателя совета ди-
ректоров ООО «Лидер» В.М. 
Зинченко. Он с ностальги-
ей вспомнил те годы, когда 
сельское хозяйство района 
находилось на подъеме. На 
государственном уровне ему 
уделялось первоочередное 
внимание. Орошение функци-
онировало, практически каж-
дый рубль, вложенный сель-
хозтоваропроизводителями, 
окупался хорошим урожаем. 
Именно в это время в управ-
лении сельского хозяйства 
района работал В.М. Просви-
рин. Его опыт, практическая 
сметка помогали добиваться 
высоких результатов. 

 Виктор Матвеевич умел 

находить решение любой 
проблемы при минимальных 
затратах. Управляющему Ни-
колаевским филиалом Мо-
сковского индустриального 
банка Г.П. Оноприенко до-
велось руководить одним из 
совхозов района. Вспоминая 
эти годы, он отметил трудно-
сти с кормами для крупного 
рогатого скота, которые при-
вели к уменьшению надоев 
молока. В поисках выхода из 
ситуации Геннадий Петрович 
обратился за помощью к В.М. 
Просвирину. Тот посоветовал 
ему договориться с директо-
ром пивзавода о снабжении 

хозяйства пивной дробиной 
– зерновыми отходами произ-
водства. Мера оказалась дей-
ственной, и совхоз по надоям 
с течением времени поднялся 
на хороший уровень.  

В день юбилея Почетный 
гражданин района принял 
еще много поздравлений: 
от главы городского поселе-
ния А.С. Макеева, начальни-
ка управления Пенсионного 
фонда России В.Х. Сунду-
ковой, председателя совета 
ветеранов Н.Е. Дроботенко, 
ветерана Великой Отече-
ственной войны И.П. Нехот-
цева, который трудился бок о 
бок с юбиляром 18 лет. Кроме 
того, пришли телеграммы от 
депутата Государственной 
Думы И.М. Гусевой и мини-
стра сельского хозяйства 
Волгоградской области В. В. 
Иванова.      

В ответном слове виновник 
торжества с улыбкой заме-
тил, что до сих пор сам до 
конца не осознал, что ему 
исполнилось восемьдесят. 
Виктор Матвеевич с тепло-
той вспомнил годы работы в 
нашем районе. Для него они 
стали незабываемой школой 
жизни. Оглядываясь назад, 
опытный руководитель от-
метил, что все достижения 
и показатели того времени 
являются заслугой людей, 
трудившихся вместе с ним. 
Именно они находили пра-
вильное применение финан-
совым средствам, которые 
государство в те годы вкла-
дывало в сельское хозяйство. 
Юбиляр от души поблагода-
рил коллег, родных и друзей 
за теплые слова и пожелал 
всем здоровья и оптимизма.

елена ГаМаЮнОВа.     

«Волгоградский фермер» приглашает гостей
При поддержке министерства сельского хо-

зяйства Волгоградской области 5 и 6 февраля 
на площадке выставочного центра «Волгогра-
дЭКСПО» (Волгоград, пр. им. В.И. Ленина, 65а) 
пройдет ежегодный агрофорум «Волгоград-
ский фермер». Программа включает в себя 
Всероссийскую агропромышленную выставку 
и торжественное мероприятие, посвященное 
празднованию образования фермерского дви-
жения в регионе.

На форуме ведущие компании-производите-
ли и официальные дилеры из Москвы, Вороне-
жа, Астрахани, Волгограда и других регионов 
России представят последние модели отече-
ственной и зарубежной сельскохозяйственной 

Администрация Николаевского муниципального 
района сообщает о возможности предоставления 
земельного участка площадью 3000 кв.м, с кадастро-
вым номером 34:18:140501:138, имеющего адресные 
ориентиры: Волгоградская область, г. Николаевск, в 
400 м на юго-восток от жилого дома, расположенного 
по адресу: г. Николаевск, 1 микрорайон, д. 19, для 
проектирования и строительства объекта автогазо-
заправочной станции.

С заявлениями, предложениями и возражениями, 
связанными с предстоящим предоставлением вы-
шеуказанного земельного участка, а также для ре-
шения вопросов, затрагивающих интересы граждан 
и юридических лиц, обращаться в течение 30 дней со 
дня публикации в отдел по управлению имуществом 
и землепользованию по адресу: г. николаевск,                             
ул. Октябрьская, 23 (каб. 22).

техники, оборудования и комплектующих;  со-
временные разработки в области минеральных 
удобрений, средств защиты растений, семен-
ного материала; горюче-смазочные материалы 
и многое другое. 5 февраля в 12 часов начнется 
торжественное награждение глав крестьянских 
(фермерских) хозяйств благодарственными 
письмами и памятными знаками.  Затем со-
стоится праздничный концерт. Главам фермер-
ских хозяйств, желающим принять участие в 
форуме, необходимо обратиться в районную 
администрацию, где формируются списки 
участников делегаций. Более подробную ин-
формацию  можно узнать по по телефонам: 
(8442) 55-13-15, 93-43-02.

Поздравить В.М. Просвирина (в центре) пришли его бывшие ученики 
и коллеги, руководители предприятий и организаций.


